

Et mon argent? Pourquoi lui garder mon argent!

Je descendis à son niveau philologique et après des efforts concentrés et assez soutenus pour déchiffrer un mètre carré de papyrus, je finis par saisir sa version qui expliquait sa conduite inexplicable.

Il était arrivé sur un navire en route pour la Terre-Neuve et comme son engagement était fini il attendait pour s'embarquer sur un vaisseau allant vers le Sud.

Il avait quelques économies, \$125, que par esprit de prudence et suivant la coutume des matelots il avait confiées à l'hôtelier.

Après deux jours, n'ayant pas trouvé à s'embaucher il résolut de s'en aller à New York.

En conséquence, il avait demandé son argent en disant simplement—"Monnaie."

L'intelligent Irlandais, croyant qu'il désirait de l'argent de poche pour faire un peu la noce, lui dit: "How much?" mais comme le nègre ne comprenait pas il répéta la même question dans le langage des sourds-muets, c. à. d. en se servant des doigts.

Et Epaminondas ayant compris lui dit simplement. Tout.

Sur quoi Moriarty lui remit \$5.00.

Le nègre les prit en maugréant, pensant que son hôte n'avait pas sous la main la clé du coffre-fort, et dans l'après-midi il répéta sa demande avec le même résultat.

Et ainsi pendant cinq jours, deux fois par jour, quand, à bout de patience et se croyant dupé, il se livra à la déplorable sortie qui l'avait amené sur le banc des accusés.

Soupçonnant quelque dessein louche de la part de l'hôtelier, je demandai à Epaminondas s'il avait un reçu de Moriarty. Il me répondit que non, et j'expliquai au juge le cas de mon client.

Je dis client, car malgré les regards d'une férocité superbe qu'il jetait sur Moriarty qui en tremblait, je le sentais au fond bon et doux et je m'étais du premier moment sincèrement intéressé à ce pauvre moricaud, à ce grand enfant qui, après tout, n'avait que défendu son bien. Jusque là il n'avait pas été question d'argent. Moriarty, contrairement à mon attente reconnut

tout de suite avoir reçu l'argent et affirma l'avoir toujours gardé à la disposition de son dangereux locataire. Et comme preuve il le sortit et le déposa sur le bureau du greffier.

Sur ma question: Pourquoi alors lui donner des acomptes ridicules? quand il vous a demandé tout, c'est qu'il en avait besoin pour s'en aller? Moriarty jura ses grands dieux qu'Epaminondas lui avait demandé à plusieurs reprises, deux dollars et que chaque fois il lui en avait donné cinq et que.....

Du choc répété de ces mots—two—tout—jaillit soudain une lueur qui me fit comprendre le mal-entendu. Quand je l'eus expliqué, le juge fut le premier à en rire et proposa un arrangement à l'amiable.

Les négociations furent longues et pénibles. Epaminondas tenait à son argent durement gagné, et Moriarty estimait que les dégâts causés à sa personne atteignaient le chiffre de 25 dollars.

Comme les débats menaçaient de se prolonger indéfiniment, le juge y mit fin en vrai disciple de Salomon:

—Dix dollars de dommages-intérêts ou cinq ans de travaux forcés—dit-il en clignant de l'oeil.

Cela décida Epaminondas: Il paya et sortit en se dandinant d'un air casseur.

MAXIME INGRES

Quand celui à qui l'on parle ne comprend pas et que celui qui parle ne se comprend plus, c'est de la métaphysique.

Voltaire.

Je sçais ce que je fus, je sçais ce que je suis,
Je fais ce que je dois, je dois ce que je puis.

Bouscal.

Raisonner sur l'amour, c'est perdre la raison.

Boufflers.

Ne discutez jamais, vous ne convaincrez personne. Les opinions sont comme les clous : plus on tape dessus, plus on les enfonce.

A. Dumas, fils.